



**RANCANGAN PERKULIAHAN
PROGRAM STUDI S1 MANAJEMAN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS**

Q

No. Dokumen	061.423.4.70.00	Distribusi					
Tgl. Efektif	01 Maret 2014						

Judul Mata Kuliah : Pendidikan Agama Islam **Semester** : 1 (Satu) **SKS** : 2 (Dua) **Kode:** 90002

Dosen/Team Teaching : 1. Addys Aldizar, LSQ, MA
2.dst

Diskripsi Mata Kuliah :

- Pendidikan Agama Islam di UMB pada dasarnya adalah pembentukan karakter (*Character Building*), bukan sekadar *transfer of knowledge* atau *transfer of values*. Tujuannya adalah untuk mewujudkan mahasiswa berkepribadian ilahiah (Ketuhanan), berpikir paradigmatis, bertindak rasional, dan mampu melahirkan sarjana-sarjana yang bermanfaat bagi orang banyak atau tenaga profesional yang beretika dan bermoral.

Kompetensi :

- Kompetensi yang diharapkan dari Pendidikan Agama Islam di UMB adalah agar mahasiswa memiliki paradigma berpikir yang benar dalam memahami ajaran Islam (kognitif). Termotivasi untuk meningkatkan keimanan dan ketakwaan kepada Allah swt melalui studi Islam yang lebih mendalami di luar kampus (afektif). Mampu mengaplikasikan pesan-pesan ajaran Islam dalam kehidupan sehari-hari, baik dalam hubungannya dengan Allah, dengan sesama manusia maupun dengan alam sekitar, termasuk dalam pengembangan ilmu pengetahuan, teknologi, dan sains (psikomotor).

Pokok Bahasan : Pendidikan Agama Islam

Minggu Ke *	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN *	BAHAN KAJIAN/MATERI PEMBELAJARAN*	BENTUK PEMBELAJARAN*	KRITERIA PENILAIAN (Indikator)*	BOBOT NILAI
1	2	3	4	5	6
1 Kontrak Perkuliahan	Mahasiswa memahami dan mengaplikasikan tujuan perkuliahan	Silabus, Satuan Acara Perkuliahan dan Kontrak Perkuliahan	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Menyepakati silabus dan SAP serta disepakatinya kontrak perkuliahan	
2 Mengenal Islam	Mahasiswa memahami ajaran Islam yang meliputi wilayah akidah, syariah, dan akhlak. Selain itu, mahasiswa mengetahui kontribusi Islam terhadap peradaban dunia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Makna Islam 2. Islam dan Perubahan Masyarakat 3. Kerangka Dasar Islam 4. Masa Kejayaan Islam 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan pretest (quiz)	
3 Sumber Ajaran Islam	Mahasiswa memahami sumber ajaran Islam, yaitu Al-Quran, sunah, dan ijtihad. Mahasiswa mampu mengaplikasikan ketiga kandungan sumber tersebut dalam kehidupan sehari-hari	<ol style="list-style-type: none"> 1. Makna Al-Quran dan Kandungannya 2. Makna Sunah dan Kandungannya 3. Makna Ijtihad dan Implementasinya 4. Komitmen Terhadap Sumber Ajaran Islam 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan pretest (quiz)	
4 Islam di Indonesia	Mahasiswa memahami proses islamisasi di Indonesia beserta perkembangannya	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kedatangan Islam di Indonesia 2. Organisasi Islam di Indonesia 3. Peran Umat Islam di Indonesia 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
5 Eksistensi Martabat Manusia	Mahasiswa memahami tujuan penciptaan dirinya, tugas sebagai khalifah di muka bumi	<ol style="list-style-type: none"> 1. Tujuan Penciptaan Manusia 2. Peran dan Fungsi Manusia 3. Keunggulan Potensi Manusia 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
6	Mahasiswa memahami 10	<ol style="list-style-type: none"> 1. Jujur 	Presentasi, diskusi,	Pemahaman,	4%

Minggu Ke *	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN *	BAHAN KAJIAN/MATERI PEMBELAJARAN*	BENTUK PEMBELAJARAN*	KRITERIA PENILAIAN (Indikator)*	BOBOT NILAI
1	2	3	4	5	6
Akhlaq Pribadi Islam	akhlaq pribadi yang harus diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari	<ol style="list-style-type: none"> 2. Percaya Diri 3. Kerja Keras 4. Menghargai Diri 5. Berpikir Positif 6. Menghargai Harga Diri 7. Hemat 8. Memelihara Amanah 9. Bersyukur 10. 	dan tanya jawab, slide show, LCD	perilaku, dan tugas makalah kelompok	
7 Akhlaq Sosial Islami	Mahasiswa memahami 8 akhlaq sosial islami yang harus diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari	<ol style="list-style-type: none"> 1. Saling Menyayangi 2. Beramal Saleh 3. Saling Menghormati 4. Berlaku Adil 5. Menjaga Persaudaraan 6. Berani Membela Kebenaran 7. Tolong-Menolong 8. Musyawarah 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
8 UTS	Seluruh kompetensi	Materi bab 1 sampai bab 6	Tes tulis	Nilai ujian	20%
9 Etos Kerja Islam	Mahasiswa memahami 7 etos kerja Islam serta dapat mengamalkan dalam kehidupan sehari-hari	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kerja Keras 2. Kerja Ikhlas 3. Kerja Cerdas 4. Kerja Jujur 5. Kerja Tuntas 6. Kerja dengan Teknologi 7. Kerja sebagai Pelayanan 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
10 Pendidikan dan Kompetensi	Mahasiswa memahami pentingnya ilmu pengetahuan dan kompetensi diri	<ol style="list-style-type: none"> 1. Perintah untuk Menguasai Iptek 2. Al-Quran Sumber Ilmu Pengetahuan 3. Cara Penguasaan Iptek 4. Peningkatan Kompetensi dan Motivasi Belajar 	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%

Minggu Ke *	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN *	BAHAN KAJIAN/MATERI PEMBELAJARAN*	BENTUK PEMBELAJARAN*	KRITERIA PENILAIAN (Indikator)*	BOBOT NILAI
1	2	3	4	5	6
		5. Keutamaan Orang yang Berilmu			
11 Sukses Hidup dalam Islam	Mahasiswa memahami makna sukses hidup dalam Islam serta dapat mengamalkannya dalam kehidupan	1. Menjadi Manusia Terbaik 2. Cara Meraih Sukses 3. Makna Harta 4. Kemuliaan Menjadi Pemimpin	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
12 Kesehatan dan Lingkungan	Mahasiswa memahami pentingnya memelihara kesehatan dan lingkungan serta dapat mengamalkannya dalam kehidupan	1. Kesehatan Fisik dan Mental 2. Sumber Penyakit dan Penyembuhannya 3. Kelestarian Alam	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
13 Islam dan Demokrasi	Mahasiswa memahami hubungan Islam dengan demokrasi serta dapat mempraktikkan sikap demokratis dalam kehidupan sehari-hari	1. Praktik Demokrasi di Madinah 2. Kepedulian Sosial: Cermin Demokrasi 3. Pluralisme dalam Islam 4. Pandangan Islam terhadap Wanita	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
14 Islam dan Globalisasi	Mahasiswa memahami hubungan Islam dengan globalisasi serta dapat menyiapkan diri dalam era globalisasi	1. Islam Agama Universal 2. Islam dan Misi Perdamaian 3. Misi Kemanusiaan Islam	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan tugas makalah kelompok	4%
15 Review	Mahasiswa memahami seluruh materi yang telah disampaikan	Seluruh materi	Presentasi, diskusi, dan tanya jawab, slide show, LCD	Pemahaman, perilaku, dan pretest	4%
16 UAS	Seluruh kompetensi	Bab 1-6 30% Bab 7-12 70%	Tes tulis	Nilai ujian	30%

* catatan : Penjelasan pengisian tabel dapat dilihat dalam WI Rancangan Perkuliahan

Komponen Penilaian : Rincian besarnya bobot penilaian mata kuliah, acuan secara rinci adalah sebagai berikut:

1. Kehadiran : 10%**
2. UTS : 20%**
3. UAS : 30%**
4. Tugas-Tugas : 40%** (Termasuk dalam **Bobot Nilai** dalam Tabel Aktifitas Perkuliahan di luar persentasi UTS dan UAS)

Daftar Pustaka:

1. Dr. Yusuf Qaradawi. *Halal dan Haram dalam Islam*.
2. Dr. Yusuf Qaradawi. *Hukum Zakat*. Jakarta: Litera Antar Nusa.
3. Dr. K.H. Miftah Faridl. *Pokok-pokok Ajaran Islam*. Bandung: Salman.
4. Dr.K.H. Miftah Faridl. *Etika Islam*. Bandung: Salman.
5. Sayyid Sabiq. *Fiqh Sunnah*,
6. Sayyid Sabiq. *Bimbingan Hidup Mukmin*.
7. Ismail al-Faruqi, Lois Lamaya Al-Faruqi. *Atlas Budaya, Menjelajah Khazanah Peradaban Gemilang*, Terjemahan dari : *The Cultural Atlas of Islam*. Bandung: Penerbit Mizan.
8. Wahyudi Pramono, et.all. *Etika Membangun Masyarakat Islam*.

Jakarta, 01 Maret 2014	Nama Fungsi	Paraf
Dibuat Oleh	Dosen Pengampu / Koordinator MK Addys Aldizar, LSQ, MA	
Diperiksa Oleh	Ketua Program Studi : Dr. Rina Astini, MM	
Disahkan Oleh	Dekan : Prof. Dr. Wiwik Utami, M.Si, Ak., CA	